

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 21 de Mayo de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion Plaza de los Apóstoles, número 20.—

N.º 2685

## La Española

DE CAYETANO MARCO RAMIREZ

CARNICERIA, 1 Y 2

¿Queréis probar el The Sonchon superior procedente de la China? Pasar por el establecimiento de Cayetano Marco, plaza de la Carnicería, núm. 1 y 2.

Esta casa cuenta además con un gran surtido de géneros de Ultramarinos finos, como son: Piñas al natural de América, Jalea Rosella roja y negra, tapiocas en botes dorados de sistema automático de la casa J. T. Moston de London.

Gran surtido en Salmon, Langosta y Langostinos, Champinors, Trufas, Anchoas en tarros de cristal y Sardinias de Nants.

Chocolates de las Calatravas, chocolate con leche en frascos de 1/2, Galletas de la Palma.

Especialidad en jamon á la escarlata á 10 ptas. kilo, y lengua en id. á 3 ptas. kilo. Salchichon, Embuchado de puro lomo, Chorizos de Candelario, Longaniza chorizada, Chorizo de puro lomo, Jamones del pais y gallegos.

Queso de gruyer, de bola, mayorquin y manchego, Manteca hamburguesa y asturiana, Leche condensada, pepinillos y variantes.

Además un gran surtido en vinos y licores procedentes de las mejores marcas de España y del Extranjero.

Azucar pura de caña procedente de la Habana, recibida directamente á 2 reales la libra, además todas las clases ya conocidas.

Depósito exclusivo del amontillado famoso de la casa Diaz Blanco y Compañia á 5 pesetas botella, Jerez seco á 3 reales cuartillo.

Huevos de mujol de la Encañizada á 17 reales libra.

El que quiera convencerse de la verdad, que pase por el establecimiento de

LA ESPAÑOLA

PLAZA DE LA CARNICERIA, 1 Y 2

15-11

## Relogería de José Lison

Lencería, número nueve

Frente á la librería de Don Pedro Belda

En este nuevo y bien surtido establecimiento se venden relojes de todas clases á precios baratísimos y se hacen composturas hasta las mas difíciles con prontitud y economía. Baratura en los precios. Verdad en las composturas. Se garantizan todas las operaciones.

JOSE LISON, Lencería núm. 9, frente á D. Pedro Belda. 15-11

## GRAN TALLER DE BORDADOS

Se arreglan con esquisito gusto ajuares enteros, tanto en preciosos bordados como en elegante confeccion.

Se ejecuta el bordado artistico en blanco, sedas, y oro: se bordan preciosas cubiertas para camas sobre adredones, cojines, ornamentos de iglesia, trages para imágenes etc., etc., todo hecho con el mayor esmero y perfeccion.

Se dan lecciones á domicilio y se admiten discípulos.

Val de S. Antolin, núm. 82, principal.

## Contra el Sol

GRAN BARATO DE PERSIANAS de todas medidas, á 10 reales metro cuadrado, ya colocadas con cordelos y todo lo necesario.

Tambien las hay de cadenilla, avisando unos dias con tiempo, que son eternas, á 18 reales metro cuadrado. Hemos recibido un gran surtido en persianas de junquillo en colores á precios nunca vistos. Se arreglan y pintan viejas. Además gran surtido en esteras de junco superiores de máquina, á 70 céntimos vara cuadrada; de segunda á 60 céntimos; gran surtido en esteras chinasas y ordinarias, y limpia-barros, los de 8 á 5 reales.

No equivocarse, estereria de José Fuster, calle de Santa Isabel, número 4.

## GRAN HOTEL DE ROMA DE JOSE MARIA LOPEZ

(antiguo fondista de los baños de Fortuna) Osuna y Príncipe de Vergara CARTAGENA

El dueño de este nuevo Hotel no ha omitido sacrificio alguno para montarlo á la altura de los primeros de España; cuenta en la actualidad con un inmejorable servicio de cocina.

El establecimiento consta de 70 habitaciones magníficamente amuebladas, varios salones de recreo e independientes para familias, gabinete de lectura y piano, sala de Viliar, cuartos para baños y un comedor capaz para 150 cubiertos.

GRAN HOTEL DE ROMA Osuna y Príncipe de Vergara, Cartagena

## MELOCOTONES

De los llamados primeros hay una gran partida que pasa de mil arrobas de este rico fruto, en Orihuela próximo á la estacion del Ferrocarril.

Para tratar, en Orihuela calle de la Feria, número 49. 4-2

SE VENDEN.—Tres carruajes de aserret jardineras, una galera para un caballo y una tartana de 4 asientos; todo nuevo.

Daran razon, en la calle de la Reina, almacén de hierro de D. Juan Pedro Navarro.

## Edicion de la noche

21 DE MAYO

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades.

El jurado de esta Audiencia dictó ayer veredicto de inculpatibilidad en causa sobre homicidio.

A petición fiscal, el tribunal de derecho acordó la revision del juicio.

No queremos hacer comentarios.

Los campos y los regadíos de la provincia ofrecen una regular cosecha; pero los agricultores se quejan de los bajos precios á que se pagan los frutos.

Tienen razon, aunque no en absoluto: los frutos se pagan baratos, pero todo está á precios reducidos y las necesidades de la vida se pueden atender con menos dinero.

Los artículos de vestir, por ejemplo, se pueden comprar baratísimos; y lo mismo sucede con la mayoría de los que pueden llamarse de primera necesidad.

Todo está, pues, compensado, en esta que pudiéramos llamar profunda crisis de la abundancia. No habrá para nadie ganancias ahorros, pero no se contempla ni las grandes miserias de otros años anteriores.

La baratura en todo es ley del progreso moderno, que resulta humanitaria, por cuanto se ponen los artículos al alcance de los mas, que son en su mayoría poco acomodados.

Ya no se come en los campos pan de cebada; se consume mas vino y mas carne y se viste mejor y con mucha economía.

Hay que pensar siempre en todo mejoramiento licito; pero sin quejarse demasiado.

Hay un profundo refran popular, que dice: "siempre hay penas para el hombre y lo mejor lo que Dios quiera".

Se nota ya en la capital y su huerta, el llamado dinero de la seda, que remedia muchas necesidades.

Aunque hay quejas de los precios bajos del capullo y de la hijuela, se pudiera desear que hubiese muchas mas moreras para triplicar la cosecha, en cuyo caso triplicaríanse los ingresos.

La seda creemos que no puede alcanzar ya aquellos elevados precios que tuvo cuando se perdian las cosechas, efecto de la epidemia de los gusanos.

Seleccionada la semilla por los procedimientos científicos y garantidas por tanto las cosechas, han vuelto los precios antiguos de cinco duros la arroba, que cuando habia mucha hoja de morera en la huerta, resultaban muy aceptables.

Insistimos en que hay que

plantar muchas moreras; producir mucho y barato, pues solamente para lo barato hay compradores.

Los precios de los productos de la tierra están bajos y la cria de la seda es una industria agrícola que presta verdadero auxilio á los agricultores.

La Cámara Agrícola de Jumilla y otras corporaciones, así lo han comprendido y recomiendan la plantacion de morerales.

En cuanto el gobierno actual pueda ocuparse del asunto, estudiará una ley protectora para restablecer la antigua importancia de la sericultura.

El diputado Sr. Pulido ha publicado un excelente artículo, en el que reclama como medida de sana y honrada política, la regeneracion de la administracion municipal, que en algunos pueblos resulta completamente podrida.

Nos alegramos de que los hombres políticos tomen esos rumbos, por ser los únicos que han de salvar al pais dignificando á la vez á los partidos que turnan en el poder.

En esta provincia hay pueblos carcomidos por la lepra de los malos ediles, avanzando las irregularidades á términos inconcebibles.

No ha llegado la oportunidad de que el gobierno pueda ocuparse de tan interesante materia, pero cuando se empiece á depurar lo que hay por esos pueblos será cosa de taparse los oidos.

El criterio del Sr. Pulido dá honor al partido á que pertenece y seguramente los liberales tendrían mayores prestigios en algunos pueblos de esta provincia, si hubieran procurado y mantenido cierto aseo en la administracion municipal.

Bueno es que haya diputados que, como el Sr. Pulido, cooperen á la meritoria empresa de la regeneracion local.

En las Cortes siguen lo mismo. Discursos y mas discursos: se prolongan los debates y así duran mas la posesion de un acta de diputado que algunos no volverán á alcanzar.

Por lo visto, la oratoria durará hasta fin de Junio próximo, en cuya fecha tienen que estar aprobados los presupuestos.

Es una gloria el beneficio que hacen á la nacion los oradores de este bendito pais.

La prensa reseña sus discursos con la siguiente frase: "el Sr. Tal combate el presupuesto de Fomento".

## Asamblea vinícola

Villena 19 (8:30 noche).—Celebrada la Asamblea regional de viticultores con asistencia de los representantes de Benigama, Tebi, Carsvaca, Salinas, Monóvar, Hondones, Petiel, Bullas, Castañilla, Aspe, Ybi, Sez, Baneras, Caudete, Pinoso, Cñado, Alcoy, Almansa, Ontor, Jumilla, Yecla, Fuente Higuera, Conceptana, Biar, Oril, Elda, Novelda, Alicante y otros.

Háanse adherido á sus actos los se-

nadores marqués de Reinoso, Villagracia, Riciflorido y barón de Mayals, los diputados conde de Viamannel, Boshell; conde Retamoso, Chicheri, Puigcerver, Capdepon, Moret, Villapadierna y Arredondo; Sres. Maisonnave, conde de Buñol, Porta, presidente de la Diputacion de Logroño y hasta 700 personas más de diferentes puntos.

El teatro hallábase completamente lleno, reinando grandísimo entusiasmo; todas las avenidas ocupadas por un público inmenso.

Hábase aprobado por aclamacion los cuatro primeros temas y la circular de la Junta local de defensa, designándose por unanimidad Villena para capital de la region vinícola de las provincias de Murcia, Albacete y Alicante.

La Asamblea resuelve adherirse á los acuerdos que se tomen en general de viticultores, que ha de reunirse en Madrid, para la cual nombra representantes de la region, siempre sobre la base de la supresion total del impuesto de consumos que afectan al vino.

El Sr. Jumiel, representante de Aspe, propuso, y fué aceptado por unanimidad, el cultivo del tabaco en la Península, con intervencion del Estado, á fin de disminuir la exuberancia del vino y el comercio de cabotaje con nuestras provincias ultramarinas.

En el teatro y en sus inmediaciones el orden ha sido perfecto.—A.

## El Ferro-carril Transpirenaico del Noguera-Pallaresa

Por ser de gran interés para esta provincia, la construccion de dicha línea, copiamos el siguiente artículo de un acreditado periódico.

Dice así: «La Depeche» de Tolouse publica un artículo en que se encomia la conveniencia de determinar la via internacional del Noguera Pallaresa, prometida desde 1852.

Señala el articulista el favorable movimiento de opinion en España y especialmente en la provincia de Lérida, que posee recursos para hacer remunerativa la empresa.

Señala las facilidades que para la obra encontrarán los ingenieros en la fuerza motriz que les ha de suministrar el rio y concluye con que la única dificultad importante es la del túnel internacional, á 1080 metros de altitud. Pero al fin y al cabo, obras de mayor alcance se han llevado en condiciones semejantes.

En la vertiente francesa está votada la prolongacion de la via férrea hasta Seix; que está á unos quince kilómetros solamente de Saint Girons; habiéndose señalado ya en el presupuesto de 1894 un crédito para los trabajos.

El ramal de Saint Girons servirá á dos distritos populosos (de Massat y de Oast), donde es considerable el acarreo de pasajeros y mercancías de toda suerte.

«En cuanto á la remuneracion del Noguera Pallaresa, seria inmediato—añade el articulista—con los vastos bosques vírgenes, cereales, y hiedos abundantes situados al paso de la via proyectada, yacimientos de minerales que se pueden decir incalculables. Todos esos productos no tienen salida por que las regiones en que se encuentran no han sido jamás explotadas por falta de caminos.»

Y prosiguiendo la explicacion de las ventajas de la línea para los intereses franceses, dice:

«Hay que notar que al Norte de Francia está surcada la frontera por un ferrocarril internacional á cada 15 kilómetros. Al Este, hacia los Alpes, hay una via férrea á cada 60 kilómetros de frontera, comunicando con Alemania y con Italia. Al Sud, de Bayona á Port-Vendres, tenemos 400 kilómetros de frontera sin comunicacion posible en invierno. Y todos los años mueren algunos infelices en los puertos pirenaicos, perdidos en las nieves! ¿Acaso nuestras amistosas relaciones con lo

